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         Dollern, August 2024 
 
Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung 
 
 
Dienstag, den 13. August 2024, Mensa der Eichhörnchen-Grundschule Dollern 
Beginn: 19:05 Uhr 
Ende: 20:09 Uhr 
 
Tagesordnung: 1.  Begrüßung  

2.  Feststellung der Anwesenheit und Genehmigung der Tagesordnung 
3.  Genehmigung des Protokolls aus der Sitzung vom 20. Juni 2023 
4.  Bericht des Vorstandes und Ausblick für das Schuljahr 2024/2025 
5.  Bericht des Kassenwartes 
6.  Entlastung des Vorstandes und Kassenwartes 
7.  Wahl der Kassenprüfer für 2024 
8.  Neuwahl des 2. Vorsitzes sowie des Kassenwartes 
9.  Beschluss über Zuwendungsanträge über 500 Euro 
10.  Sonstiges  
11.  Schließung der Sitzung  

 
1. Begrüßung  
Die Eröffnung der Mitgliederversammlung und Begrüßung aller Anwesenden erfolgte um 19:05 Uhr, 
durch die 1. Vorsitzende Sophie Magiera. 
 
 
2. Feststellung der Anwesenheit und Genehmigung der Tagesordnung  
Es waren 10 Personen anwesend, davon 10 stimmberechtigt. Die Tagesordnung wurde einstimmig 
angenommen. 
 
 
3. Genehmigung des Protokolls aus der Sitzung vom 20. Juni 2023 
Das Protokoll vom Vorjahr wurde einstimmig angenommen. 
 
 
4. Bericht des Vorstandes 
Sophie Magiera berichtet von den im Schuljahr 2023/2024 geförderten Projekten und 
Anschaffungen:  
 
Veranstaltungen/Projekte: 
Einschulungsbüffet im August 2023: Wie in den vergangenen Jahren wurde auch für die 
Schulanfänger 2023 und ihre Familien mit Hilfe der „alten“ ersten Klassen ein Einschulungsbüffet in 
der Mehrzweckhalle in Dollern angeboten. Im Nachgang wurden Verbesserungsmöglichkeiten 
festgestellt, die als Learning bei der Einschulung 2024 umgesetzt wurden (z.B. weniger Kaffee und 
Frischobst anbieten). Für eine bessere Kalkulation stimmt sich der Schulföderverein (SFV) bzgl. der zu 
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erwartenden Schüler- und Angehörigenzahlen immer mit der Schulleitung ab, um nachhaltig zu 
kalkulieren. In 2023 wurden bei dieser Veranstaltung 212 Euro eingenommen. 
 
In 2024 konnte das Einschulungsbüffet in der Mensa stattfinden; der Veranstaltungsort wurde gut 
angenommen und der SFV würde gerne auch im kommenden Jahr das Einschulungsbüffet dort 
veranstalten. Die in diesem Jahr verkürzte Aufenthaltszeit führte dazu, dass die Helfer noch ein 
„mobiles“ Angebot schaffen mussten, indem sie mit einem Teewagen Kuchen und Fingerfood vor 
dem Schuleingang angeboten haben. Dieser Einsatz bzw. Platz hat sich ebenfalls gelohnt. Es konnten 
insgesamt 266 Euro eingenommen werden. 
 
An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich für die tatkräftige Unterstützung aller helfenden 
Eltern bedanken. Auch Firma Drewes gilt unser Dank, da das Einschulungsbüffet von ihnen in jedem 
Jahr mit einer Wasserspende unterstützt wird. 
 
Gewaltpräventionstheater: Erstmalig konnte der Schulförderverein nur einen Teil der Kosten für das 
Gewaltpräventionstheater übernehmen und zwar im Umfang von 4,75 Euro pro Kopf. In der 
Vergangenheit wurden vom SFV immer 10 Euro pro Kopf übernommen. Der Grund für die geringere 
Förderung waren zwischenzeitlich gesunkene Einnahmen durch gesunkene Mitgliederzahlen. 
 
Projektwoche „Zirkus“: Im Herbst 2023 fand die Projektwoche zum Thema „Zirkus“ in der Schule und 
dem Sportgelände in Dollern statt. Diese Projektwoche diente neben der Stärkung des Teamgeistes 
auch der Heranführung an sportliche Themen wie Akrobatik und Geschicklichkeit. Der Förderverein 
hat das Projekt mit 7 Euro pro Kind gefördert.  
 
Anschaffungen/Ausgaben: 
Klassenraumgestaltung 1. Klassen: Wie bereits auch in den letzten Jahren wurden im Vorfeld der 
Einschulung den Klassenlehrerinnen jeweils 100 Euro zur attraktiven Gestaltung des Klassenraumes 
der 1. Klassen zur Verfügung gestellt. Hiervon wurden Aufbewahrungskisten, Teppichfliesen, 
Sitzkissen und Lernbüros (Aufsteller für lärmabgeschirmtes Arbeiten) angeschafft. 
 
Nikolausgeschenke für die Schüler: Wie bereits auch in den letzten Jahren erhielt jede Klasse 25 
Euro, hiervon wurden Spiele, Hörbücher und Bücher angeschafft. 
 
Förderung der Homepage: Jedes Jahr zahlt der Schulförderverein 132,- Euro für die Homepage der 
Eichhörnchen Grundschule, auf der Informationen und Aktuelles über das Schulleben und den 
Schulförderverein zu finden sind.  
 
Sitzbänke: Dem Antrag der Schule wurde nachgekommen und es wurden 4 Sets Sitzbänke 
(Stapelbänke) für die Klassen im Umfang von 1.784 Euro angeschafft. 
 
Picknicktische und Bänke: Es wurden zwei Picknicktische mit integrierten Bänken für insgesamt 875,- 
Euro angeschafft. 
 
Gehörschutz: Auf Antrag der Schule wurden alle Klassen mit jeweils 2 Paar Gehörschutz ausgestattet. 
Grund hierfür ist die steigende Empfindsamkeit der Kinder gegenüber des Lärms in den Klassen. Von 
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der Schulleitung haben wir die Rückmeldung erhalten, dass der Gehörschutz für einige Schüler recht 
klein ist. Der SFV wird sich um eine Reklamation bzw. um größeren Ersatz bemühen. 
 
Pausenspielzeug: Das Pausenspielzeug wird in regelmäßigen Abständen von uns gecheckt und es 
wurde um Holzstelzen erweitert. Die bereits vorhandenen Pferdespielleinen wurden repariert 
(verschlissene Klettverschlüsse; Karabiner wurden ersetzt). 
 
Weitere Anschaffungen: Für das jedes 2. Jahr stattfindende Sportfest der Schule wurde ein 
Wanderpokal angeschafft (im letzten Jahr hat die Eulenklasse diesen erhalten). Für den Abschied der 
4. Klassen wurde ein wiederverwendbares Abschiedsbanner gekauft.  
Die 4c hat einen neuen CD-Player erhalten.  
 
Der Schulföderverein bedankt sich bei den Klassen 4a und 4c, die zum Ende des Schuljahres 
2023/2024 jeweils 50 Euro aus ihren Klassenkassen gespendet haben. 
 
 
Folgende Projekte und Ausgaben erfolgen noch bis zum Ende des Schuljahres 2024/2025: 

Präventionstheater  – In der Vergangenheit wurde die Durchführung des kindgerechten 
Theaterstücks „Das Familienalbum“ unterstützt. Dieses bot wichtige inhaltliche Ansatzpunkte zur 
Auseinandersetzung mit dem Thema „Sexueller Missbrauch“. Ziel des Projektes war es, die Mädchen 
und Jungen angemessen und altersgerecht über sexuellen Missbrauch zu informieren und ihr 
Selbstbewusstsein und ihre Handlungsmöglichkeiten zu stärken. Da das Stück aus dem 
Angebotsprogramm gestrichen wurde, ist das Kollegium aktuell auf der Suche, nach einem ähnlichen 
Angebot. Andrea Flötotto regt an, dass Theaterstück „Netzdschungel“ anzufragen, dass sich mit dem 
Umgang von Daten im Internet kritisch auseinandersetzt. Der Schulförderverein sichert zu, auch 
dieses Theaterstück in einem ähnlichen Umfang wie in der Vergangenheit das 
Gewaltpräventionstheater zu unterstützen. 
Frau Willhaus regt an, neben der Auseinandersetzung mit den Kindern zu diesem Thema auch einen 
Elternabend hierzu anzubieten. 

Nikolausgeschenke für die Schüler: Wie bereits auch in den letzten Jahren, erhält jede Klasse 25 
Euro für die Anschaffung von Spielen oder Büchern. Der SFV bittet um entsprechende Nachweise für 
die Buchführung. 
 
Frau Willhaus wurde zur Vorstandssitzung für die Planung des Budgets 2024/2025 eingeladen und 
alle zu fördernden Projekte und Veranstaltungen für das anstehende Schuljahr wurden besprochen. 
Hieraus resultierte lediglich der Antrag für weitere Sitzbänke sowie die Förderung für das 
Präventionstheater. Hierzu wird unter 9. Entsprechend abgestimmt. 
 
 
Weitere Informationen des Vorstandes: 
 
Weihnachtskartenverkauf 2024 und 2025: Im vergangenen Jahr wurden über den SFV 
Weihnachtskarten angeboten und diese auch an einem Stand bei der Firma Mohr verkauft. Aus 
diesem Verkauf resultierte ein Erlös von 129 Euro. Sophie Magiera bittet alle Eltern, auch in diesem 
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Jahr, Werbung für den Weihnachtskartenverkauf zu machen bzw. das Angebot an andere 
weiterzutragen. 
 
Spenden von Marina Dankbar: Marina Dankbar hat Schutzengel aus Raysin für das 
Einschulungsbüffet gespendet, die auch im kommenden Jahr noch verkauft werden können. Der 
Vorstand äußert auch an dieser Stelle noch einmal ein Dankeschön für die Spende. Ebenso stellt sie 
in Aussicht, Dekorationsmaterial aus Raysin zur Weihnachtszeit für den Verkauf für den SFV zu 
spenden. Der Vorstand freut sich über dieses Angebot und nimmt es dankend an. 
 
Bildungsspender.de – Diese Fördermöglichkeit existiert weiterhin; der Schulförderverein kann mit 
Einkäufen über den Bildungsspender z. B. bei DB, IKEA ,Booking.com, Otto, etc . weiterhin finanziell 
unterstützt werden. Das Angebot der mitwirkenden Firmen erweitert sich stetig. 
 
Mitgliederzahl- und akquise: Die Mitgliederzahl in 2023/2024 ist im Vergleich zum Vorjahr um 8 
Mitglieder gesunken. Aktuell umfasst der Verein 70 Mitglieder (bei 162 Schüler). Da der jeweilige 
Mitgliedsbeitrag variabel ist, muss der Förderverein für seine Budgetplanung vom Mindestbetrag 
ausgehen. Das schmälert die Möglichkeiten der Förderung für die Kinder. 
Der SFV hat in der Vergangenheit bereits die Dollern App genutzt, um auf sich aufmerksam zu 
machen und nutzt diese auch bei zukünftigen Veranstaltungen, an denen er beteiligt ist. Außerdem 
werben die Vorstandsmitglieder bei jedem Elternabend für den Eintritt neuer Mitglieder. Sophie 
Magiera wird Kontakt mit der Kita-Leitung aufnehmen, um künftig mit den 
Schulanmeldungsunterlagen auch den Vorschuleltern Informationsmaterial zukommen lassen zu 
können. 
Außerdem wurde mit freundlicher Unterstützung von Claudia Holst ein neuer Flyer für den 
Schulförderverein generiert, der in Kürze mit einem entsprechenden Anschreiben an ortsansässigen 
Unternehmen verteilt werden soll. 
 
Es wird über weitere Veranstaltungen/Formate zur Spendenakquise nachgedacht: 
Kathrin Steffens schlägt vor, im Frühjahr gemeinsam mit dem Kindergarten einen Flohmarkt in der 
Mehrzweckhalle anzubieten. Hierbei könnten 10% der Standgebühr jeweils an den Schulförderverein 
und den Kindergarten als Spende ergehen. Außerdem könnte neben der festen Standgebühr um eine 
Kuchenspende für den Kuchenverkauf gebeten werden, dessen Erlös ebenfalls zu beiden Teilen an 
SFV und Kita ergeht. Frau Willhaus wird hierzu Kontakt mit Herrn Schatzki aufnehmen, um eine 
mögliche Kooperation zu eruieren. 
 
Auch die Idee eines möglichen Spendenlaufs („Eichhörnchenlauf“) wird unter den Anwesenden 
diskutiert. Hierbei bemüht sich jedes Kind, das sich beteiligen mag, im Vorfeld um eine Spender. 
Dieser zahlt einen von ihm festgelegten Betrag pro gelaufener Runde/gelaufenen Kilometer. 
 
Alle zusätzlichen Aktionen bedürfen aber auch zusätzlicher Arbeitszeiten und Unterstützer. 
Sophie Magiera bittet alle bestehenden Mitglieder aktiv Werbung für den Schulförderverein zu 
machen – sowohl bei Verwandten, Freunden, Arbeitskollegen. Auch Spenden helfen dem 
Schulförderverein, ebenso das Einkaufen über www.bildungsspender.de 
 
5. Bericht des Kassenwartes  
 
Der Kassenbericht umfasst das Kalenderjahr 2023. 
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Kontostand am 01.01.2023:  5298,84 €  Kontostand am 31.12.2023:  2945,41 € 
 
Einnahmen 2023:  4091,14 € 
Hiervon wurden durch Amazon-Smile in 2023 noch 264,69 Euro eingenommen (im Vorjahr 419,18 €). 
Die Förderung von Amazon-Smile wurde zur Jahresmitte 2023 eingestellt. Einnahmen die durch den 
Bildungspender entstanden sind, umfassten 34,64 Euro (im Vorjahr 141,72 €). Die Einschulungsfeier 
brachte 212,76 Euro (im Vorjahr 303,50 €). Durch Spenden konnten 400 Euro eingenommen werden 
(im Vorjahr 2.350 € - durch größere Spenden der Sparkasse und von Unternehmen). Der Verkauf von 
Weihnachtskarten erbrachte 129 Euro. Die Mitgliedsbeiträge umfassten 1.694 Euro (im Vorjahr 
1.781€).  
 
Ausgaben 2023:   6474,70 €   
Die Ausgaben in 2023 setzen sich wie folgt zusammen: Ausstattung für das Krankenzimmer 398,92 €; 
Präventionstheater 254,50 €; Picknicktische 875,16 €; Stapelbänke 1.784 €; Zirkusprojekt 2.004 € 
Die aktuelle Mitgliederzahl beträgt 78. 
 
Die Kassenprüfung erfolgte am 13.3.2024 durch Gianna Peters und Stefanie Bargsten. Es gab keine 
Beanstandungen. 
 
 
6. Entlastung des Vorstands und Kassenwartes 
 
Der Antrag auf Entlastung des Kassenwartes wird von Sophie Magiera gestellt und einstimmig mit 10 
JA Stimmen, 0 NEIN Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
Der Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird von Anja Gudlin gestellt und einstimmig mit 10 JA 
Stimmen, 0 NEIN Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
 
7. Wahl der Kassenprüfer für 2024 
Gianna Peters und Stefanie Bargsten stellen sich erneut zur Wahl als Kassenprüfer zur Verfügung. Es 
liegen keine anderen Kandidatenvorschläge vor. Sophie Magiera beantragt die Wahl von Stefanie 
Bargsten und Gianna Peters als Kassenprüfer 2024.  
Stefanie Bargsten und Gianna Peters wurden als Kassenprüfer für das Jahr 2024  mit 10 JA Stimmen, 
0 NEIN Stimmen und 0 Enthaltungen gewählt. Die Wahl wurde von beiden angenommen. 
 
8. Neuwahl des 2. Vorsitzes und des Kassenwartes 
Zur Wahl für den 2. Vorsitz hat sich gestellt: Jill Brandmähl. Weitere Kandidaten wurden nicht 
vorgeschlagen bzw. haben sich nicht zur Wahl gestellt. Sophie Magiera bittet um Abstimmung zur 
Wahl des 2. Vorsitzes: 
Als 2. Vorsitzende wurde Jill Brandmähl mit 9 JA Stimmen, 0 NEIN Stimmen und 1 Enthaltung 
gewählt. Die Wahl wurde angenommen. 
Wahlleiterin: Sophie Magiera  
 
Zur Wahl für den Posten als Kassenwartin hat sich gestellt: Kathrin Steffens. Weitere Kandidaten 
wurden nicht vorgeschlagen bzw. haben sich nicht zur Wahl gestellt. 
Sophie Magiera bittet um Abstimmung zur Wahl des Kassenwarts: 
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Als Kassenwartin wurde Kathrin Steffens mit  
9 JA Stimmen, 0 NEIN Stimmen und 0 Enthaltung gewählt. Die Wahl wurde angenommen. 
Wahlleiterin: Sophie Magiera 
 
 
9. Beschlüsse über die Zuwendungsanträge über 500,00 € der Grundschule  
 
1a und 1b: Sitzkreisstapelbänke (Antrag Frau Bötcher) – Es sollen zwei Stapelbänke angeschafft 
werden (Kosten pro Stück ca. 500 Euro). Es sollen maximal 1.000 Euro bezuschusst werden. Sophie 
Magiera bittet die Anwesenden um Abstimmung für diesen Antrag. 
Der Antrag wurde mit 10 JA Stimmen, 0 NEIN Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
Gewaltpräventionstheater – Die Teilnahme der Schüler am Gewaltpräventionstheater soll durch den 
Schulförderverein bezuschusst werden. Es sollen maximal 4 Euro pro Kopf bezuschusst werden.  
Sophie Magiera bittet die Anwesenden um Abstimmung für diesen Antrag. 
Der Antrag wurde mit 10 JA Stimmen, 0 NEIN Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen. 
 
10. Sonstiges  
Verabschiedung – Mit einem herzlichen Dankeschön wurde Rike Stüve als bisherige Kassenwartin 
verabschiedet. 
 
11. Schließung der Sitzung 
Um 20:09 Uhr wurde die Sitzung geschlossen. 
 
 
 
_________________    _________________    _________________  
Sophie Magiera    Jill Brandmähl     Linda Kronenberg 
(1. Vorsitzende)    (2. Vorsitzende)    (Schriftführerin) 


